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От лифтов до вина
— Какие инвестиционные соглашения 
планирует заключить администрация 
муниципального образования в этом 
году?
— В этом году мы планируем начать реа-
лизацию трех крупных проектов, два из 
них связаны с сельскохозяйственной сфе-
рой,— ведь основное направление райо-
на — агропромышленное, но в последние 
годы мы стали активно развивать тер-
ритории, не предназначенные под сель-
хозработы. В муниципалитете работают 
такие промышленные предприятия как 
кровельный, стекольный, алюминиевый 
заводы. Инвестор в 2019 году уже начал 
реализацию проекта лифтостроительного 

завода мощностью до 5 тыс. лифтов в год. 
Конкурентным  преимуществом предпри-
ятия будет использование безредукторной 
лебедки, что позволит снизить потребле-
ние энергии при эксплуатации лифтов на 
40%, увеличить их динамические характе-
ристики, снизить уровень шума и вибра-
ции, а также обеспечить высокую точность 
позиционирования при остановке лифта. 
Система управления подъемниками, ме-
ханизмы открывания дверей кабины и 
шахты будут собственного производства. 
Подтвержденный ресурс работы дверей 
составит 4 млн циклов. Качество и техни-
ческие характеристики продукции анало-
гичны премиальным лифтам, в то время 
как ценовая политика будет ориентирова-
на на потребителей экономичного сегмен-
та. Объем инвестиций в создание нового 
производства  298,4 млн. руб., количество 
новых рабочих мест — 100.
— Вы упомянули также еще о двух ин-
вестпроектах в сфере сельского хозяй-
ства, расскажите о них подробнее.
— Еще один интересный проект — строи-
тельство птицефабрики мясного направ-
ления с объемом инвестиций 300 млн руб. 
Специализация планируемого предпри-
ятия будет направлена на выращивание 
индейки, также здесь станет производиться 
бройлер и перепелка. Предполагается, что 
фабрика будет ориентирована на полный 

круг производственных операций при из-
готовлении продукции. В частности, для 
дальнейшего развития предприятия пла-
нируется создание собственной кормовой 
базы. 

Другой инвестпроект, запланирован-
ный на этот год,— строительство винодель-
ческого предприятия по изготовлению 
тихих вин высшего качества из винограда 
собственного производства. Планирует-
ся, что мощность предприятия составит 
1 млн бутылок в год. Это будет завод пол-
ного цикла от выращивания винограда до 

реализации готового товара конечному 
потребителю через собственные магази-
ны и дегустационный зал. Объем инвести-
ций составит 150 млн. руб. Здесь появится 
30 новых рабочих мест.
— Крымский район как раз известен 
производством винной продукции. 
Каким оказался прошлый год для от-
расли?
— Виноградники в районе размещены 
на площади 1,2 тыс. га, из которых около 
1 тыс. га плодоносящие. При этом терри-
тории для дальнейшего развития отрасли 
есть, общая площадь виноградопригодных 
земель в муниципальном образовании со-
ставляет — 3,4 тыс. га. В 2019 году в районе 
заложено виноградников на площади 31 га, 
общий объем инвестиций в отрасль соста-
вил 43 млн руб. В 2020 году планируется за-
кладка виноградников на общей площади 
195 га. Валовой  сбор винограда в прошлом 
году составил 7,4 тыс. тонн или 116% к уров-
ню 2018 года. В районе функционируют 
шесть винзаводов ООО «Крымский винный 
завод», ООО «Саук — Дере», ООО «Леф-
кадия», ООО «Олимп», ООО «Союз вино», 
ООО  «Шато ле Гран Восток», которые ис-
пользуют основную массу сырья собствен-
ного производства.

Ликвидация энергодефицита
— Как вы оцениваете интерес инвесто-
ров к району? На какие области прихо-
дится наибольшие инвестиции?
— В последние годы интерес к Крым-
скому району со стороны бизнеса зна-
чительно вырос — за 5 лет в экономику 
муниципального образования инвестиро-
вано более 25 млрд руб., при этом только 
в 2018-2019 годах вложено 12 млрд руб. В 
основном это инвестиции в сельское хо-
зяйство и топливно-энергетический ком-
плекс. Крымский район развивается. Мы 

стремимся к новым открытиям и пред-
ложениям в бизнесе для комфортного 
расширения международного сотрудни-
чества. Администрация муниципального 
образования Крымский район гарантирует 
создание благоприятных условий для ве-
дения успешного бизнеса всем надежным 
инвесторам.
— Одно из преимуществ района заклю-
чается в его удачном расположении 
и развитой транспортной инфраструк-
туре, что было сделано в последние 
годы для ее создания?
— Конечно, Крымский район — это в пер-
вую очередь территория, расположенная 
поблизости от краевого центра и побере-
жья Черного и Азовского морей на пересе-
чении основных автомобильных и желез-
нодорожных транспортных магистралей 
регионального и федерального значения. 
Несколько лет назад здесь был постро-
ен важный для торговых и пассажирских 
перевозок железнодорожный узел. Стан-
ция «9-ый километр» задумывалась как 
«сухой порт» и сегодня он справляется со 
своим предназначением. Здесь сходятся и 
расходятся поезда из всей России, отсюда 
составы идут на Анапу и Новороссийск, а 
с недавнего времени и в Крым. Построй-
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О новых инвестпроектах, которые начнут реализовывать в Крымском районе 
в 2020 году, рассказывает глава муниципального образования Сергей Лесь

В Крымском районе ведется строительство 
лифтостроительного завода мощностью 
до 5 тыс. лифтов в год. Конкурентными 
преимуществами предприятия будет 
использование безредукторной лебедки




